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CO'MPORTAMENTO

Estudantes anunciam em

faixa que procuram
namorada

Canoinhas deverá reuulamentar "Zona Azul"
BJ�ca )'lepl!e!

o

o trânsito de caminhões nas ruas centrais da cidade foi intensificad;; depois das modificações

Músicos não queremmais locar na Banda
o I

> o

•

caNeppel
.

"Município � o , 00 A no�ícia de que o� músi-
. ,cos nao querem mars tocar

na banda do 3° Batalhão da

Polícia Militar foi dada,
pelo Comandante
Wanderley Lopes, à grupo
de senhoras que foram
interceder para a não

extinção da banda de

Vereadores
constatam

cobranças
duplas

Levantamento feito pelos
vereadores confirma a

tentativa de cobrança, em
duplicidade, pela Empre
sa Regional de Jornalis
mo, proprietária do jornal
Ótimo, de serviços de
publicidade feitos para a

prefeitura. O vereador
" Fabiano Freitas diz que. o

caso deve ser encaminha

do à promotoria pública
para as providências
cabíveis.

Página3

Advogado questiona
constitucionalidade da

taxa ambiental

Página 11

saudável" é

lançado em
Irineópolis
Na sexta-feira, 16 de

março, aconteceu o lan

çamento do programa
do governo de se "Mu

nicípio Saudável", em

. Irineópolis. O programa,
f'

"

que tem por objetivo a

promoção ,da saúde,
através da mudança de

hábitos da população,
Somente pode ser im

plantado emmunicípios
commenos de 20mil ha

bitantes. Em Irineópolis
.o programa será o "pi
loto" do Planalto Norte,
de acordo com o Secre
tário de Saúde do esta

do, Eni Voltolini.

Página 8

DíVIDAS
Prazo para

renegociar dívidasI

com INSS e Receita
acaba dia 31

música.

CURA
As plantas
medicinais fazem

milagres

Página 16

Uma das próximas
o etapa do projeto de

reformulação do trânsito
de Canoinhas prevê a

regulamentação dos
estacionamentos pagos,
ou seja a "Zona Azul". O
secretário de Obras e

Planejamento Urbano de

Canoinhas, Irio G.

Golanowski, diz não
saber de nada. o A Câmata
de Dirigentes Lojistas
(CDL) de Canoinhas está
fazendo pesquisa para
saber o que lojistas e

clientes pensam das .

mudanças e levantar

sugestões que deverão ser

entregues à administração
municipal.

,,'

Página 11

ADIADOS
DEPOIMENTOS

DO CASO
FESMATE

O prefeito Orlando
Krautler e mais 4 acusa-

dos, pela promotoria
pública, de terem cometi- . ,I

do irregularidades na :"

condução dos trabalhos

para a realização da 10a
Fesmate não foram ouvi
dos pela justiça em 16 de

março. Erro na convoca- I I

ção de testemunhas adiou
o depoimento para 19 de

maio, às 14 horas na sede
do Fórum de Canoinhas .

Página3Pâginalz
-

EDUCAÇAO
ABERTAS MATRícuLAs
PARA TELECURSO 2000.-

..

Representantes de órgãos públicos e privados buscaram solução junto ao comando

da PMpara que a banda continue com suas atividades

Vereadores derrubam veios PPB

REALIZA·
REUNIÃO

,REGIONAL
EM

CANOINHAS
Página 3 ",!

Foram derrubados os vetos do prefeito Orlando
Krautler às leis que dispõem sobre a baixa de re

gistro de pequenas empresas que possuam débitos
junto à receita municipal e que estabelece. que o

Fundo Rotativo Habitacional tem que ser

gestionado por comissão formada por membros.
de institituições municipais. As leis devem ser san

cionadas em 48 horas.

Saiba como se matricular
Página7

Página4

Auto Posto - Ouro Verde
Acima de 20 litros de

.-. combustível (gasolina ou Alcool)

Ducna �rátis
Fone: (xx47)622-4469

Mt1Scu}inl!) '� Femlníno .. Inhntit
Roupas - Calçados - Cama - Mesa e Banh

Persianas Verticais e Horizontais
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OPINIAO

EDITORIAL

Governo em crise
Definitivamente a

emenda constitucional

que permitiu a reeleição
para os detentores de

cargos executivos não

foi uma boa idéia, pelo
menos nesta Tanzânia
com elefantíase, como
dizia do Brasil o jorna
lista Paulo Francis. To-

.

dos, ou quase todos, go
. vernadores reeleitos es

tão mergulhados em

águas pantanosas a

engolfá-los em dificul
dades financeiras e po
líticas de difícil supera
ção. O próprio presiden
te Fernando Henrique
Cardoso a cada dia que

passa neste seu segundo

mandato sofre um pro
cesso de desvitalização
política que repercute
claramente na adminis

tração geral do País.
As dificuldades polí

ticas e financeiras, em
boa parte, são decorren
tes de erros cometidos
nos primeirosmandatos.
A reeleição inevitavel
mente implica em con

cessões eleitorais mais
elásticas do que as nor

malmente permissíveis,
as quais, na seqüência,
constituem obstáculos

quase irremovíveis para
um desempenho, pelo
menos razoável, nas ta
refas de Governo. (No
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Paraná, confusão do pe
dágio é apenas um dos

muitos exemplos). A ad

ministração Jaime
Lerner tem a tipicidade
deste registro: não há

um setor de seu gover
'no do qual se possa di
zer que esteja ótimo,
muito bem, e de bem se

pode dizer apenas de

alguns poucos. Como
um todo, ele fica, até a

presente quadra, entre a

mediania e o ruim. Em
bora também se possa
encontrar o péssimo,
como é o caso da segu

rança pública.
O segundo mandato

consolida nichos corpo
rativos, rotiniza os pro
cedimentos, imobili
za a criatividade, apro
funda as rivalidades,
afrouxa a vigilância éti-

ca, instaura a mesmice, Governo, poderá ser a

e pode até mesmo aca- única manobra para
bar em tédio monumen- continuar com um pé no
tal. A situação do gover- Palácio Iguaçu, mas
no Jaime Lerner tem um nesta hipótese será fa-

I complicador a mais: talmente periférico.
mantidas as atuais con- Muito pouco para quem
dições de pressão e tem- detém o poder há tanto
peratura, não é possível tempo. Em política,
vislumbrar nenhuma quando não há perspec
candidatura nascida de tiva de vitória são duas
seu grupo político com

_
as conseqüências: ou o

chances de derrotar enfren-tamento heróico
Roberto Requião ou Ál- ou a deserção
varo Dias nas eleições irrefreável. Geralmente
de 2002, prováveis can- a segunda, pelo menos

didatos ao Governo de desde o tempo que
Estado. Uma aliança Heródoto fazmuitos sé
com o último, como su- culos, pioneiramente,
gerem às escondidas al- começou a faze..

· regis.
guns estrategistas do tros da história.

Gome's Cabeleireiros

Brasileiro não busca
seus direitos

Dez anos depois da en

trada em vigor doCódigo de
Defesa do Consumidor, os
brasileiros ainda resistem em

buscar seus direitos se forem

mal atendidos, segundo a

tese de doutorado da pes

quisadora Marie Agnes
Chauvel no Instituto de Pós

Graduação e Pesquisa em

Administração (Coppead)
daUniversidade Federal do
Rio de Janeiro (UFRJ. O
costumne não é vantajoso
para as empresas, ao contrá
rio do que pode parecer à

primeira vista: os consumi
dores preferem alardear o
mal atendimento recebido

com seus conhecimentos- e
causam prejuízos piores, a
longo prazo.
A pesquisa de Marie

Agnes foi de caráter quali
tativo - em vez de buscar

dados numéricos, procurou
identificar o tipo de avalia-

ção que os consumidores isso elas preferem não recla- Porém como a pesquisa
têm sobre seus direitos, a mar para evitar constrangi- doramesmo já aventou, esta

partir de entrevistas com 33 mentos. No caso dos consu- prática é ruim para todos,
pessoas que ficaram insatis- midores de menor poder, porque o consumidor deixa
feitas na compra de algum

.

aquisitivo, há um temor adi- de procurar seus direitos e

produto no Rio de Janeiro. cional. Eles consideram que o comerciante deixa de me':

Os consumidores ainda en- somente por meio do "jeiti- lhorar e conseqüentemente
nho" ou do prestígio pesso- expandir sua clientela e, é

aI do cliente é que a recla- claro, seus lucros.

mação será satisfeita. É verdade que perder um
A pesquisa também iden- dia inteiro para ir ao Procon,

tificou que os consumidores muitas vezes ser precaria
apontam os fabricantes de

.

mente atendidos por funei
marcas populares como o onários mal treinados e com

com mais má vontade em pouquíssima vontade de re

ouvi-los, em caso de proble- solver o problema também

mas- justamente porque o é uma chatice. O brasileiro

artigo é vendido para omais não dispõe de muito tempo
pobre. para este tipo de coisa. O

O mais engraçado e que se precisa, na realida

pode-se dizer trágico nesta "de, é a consciência de em

caram os estabelecimentos história toda é que os clien- presas e consumidores de

comerciais como empresas tes insatisfeitos se vingam que enquanto os dois lados

preocupadas apenas em ven- do mal atendimento e falam não cumprirem com seus

der seus artigos, em "fatu- mal do comerciante, da loja deveres, a busca pelos direi
rar" - e não atender bem se para Deus e o mundo. É a, tos se torna quase que im-

houver algumproblema. Por contrapartida. possível.

III..

.

622-0802

622-051:3

(047)

Preço: Local: R$ 2:00 - Interurbano/celular:R$ 4/00

após 20h e Finais de semana: R$ 3:50

Pre!o especial pI mensagens
cle Mensagens Locais
10 rnellSe R$ 2à1,00 cada
10 • 20 R$ 1,.0 cad.

eel._ de 20 RS 1,00 cad.
===:......1

Clínica de Cirurgia de Olhos
Lentes de contato

Refração computadorizada

rw�. �ÚflC�' Q_4� J:fY C;#;?Y4/�·
Médica - Oftalmologista.

CRM 7325

Os artigos devem conter 45 linhas com 60 toques

Cartas e opiniões devem ser endereçadas à Editoria de Opinião, dirigidas a Cartas do Leitor,

com nome, profissão, endereço, número de identidade, CPF e telefone. O texto deve conter no

máximo 15linhas e o jornal se reserva o direito de, se necessário, resumí-lo,

Salão classe"A"
. Salas individuais masculino e feminino,

ar condicionado.
Fazemos tratamento para queda de cabelo.
"Neto e sua equipe, altamente

qualificados em cortes de cabelo;
.
aguardam você cliente amigo em

"Gome's Cabeleireiros"
Tel: 622-2934.

Rua :,Paula Pereira, 476. Ao lado do Correio
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DEPOIMENTO

Adiada audiência do caso "Fesmate"
Novo depoimento público foi marcada para 19 de maio, às 14 horas, no Fórum de Canoinhas

CANOINHAS -, A audiên
cia marcada para 16. de março,

para ouvir os acusados pela pro-
IIt motoria pública em ação cível

sobre as irregularidades cometi
das durante a realização da 10'
Fesmate foi adiada. O juiz subs
tituto Sergio L Junkes verificou

que as testemunhas de denúncia
não haviam sido ouvidas. Nova
audiência foi marcada para 19 de

maio, às 14 horas, no Fórum de
Canoinhas.

O erro aconteceu na

intimação das testemunhas Na-
.

tivo Kochan e Diane Kirtis
Wiertchorn que foi feita, pela l'
vara, por carta enviada pelo cor
reio. As duas testemunhas deve-

.o, riam ter sido intimadas por car
\� ta precatória, ou seja ai' vara
enviaria correspondência ao juiz
de Florianópolis que intimaria as

testemunhas para serem ouvidas
na capital.

Assim acabaram por ser in
vertidas as ordens das testemu

nhas, já que seriam ouvidas as

testemunhas de defesa antes das
de denúncia. A partir deste fato
o juiz Sergio Luiz Junkes deter
minou que os procedimentos

Licença - O vereador Fernando de Oliveira (PMDB)
pediu licença de suas funções na Câmara de Canoinhas

por um mês, sem vencimentos. Fernando alegou ques
tões pessoais para o afastamento. Em seu lugar assume
o suplente João Maria Guimarães, também do PMDB.

Prefeito Orlando Krautler (PFL) responde por ação civil, movida pela promotoria pública, por
irregularidades cometidas durante a realização da Fesmate, como compras sem licitação

corretos se façam em 60 dias e Iriam ser ouvidos os acusa- ger, Bernardino César Fedalto e

marcou nova audiência para dos Orlando Krautler, Nélio Ervino Treml e suas testemu-
maio. Mazurkievcz, Adilson Freiber- nhas de defesa.

empenhadas", diz o vereador que
mostra as cópias dos empenhos
fornecidos pela contabilidade da

própria prefeitura.
Entre os empenhos de des

pesas que a empresa estaria que
rendo cobrar em duplicidade
está, por exemplo a de uma men

sagem do dia do colono/motoris

ta, publicada em 25/7/97. "O

empenho 5.505/97 mostra clara
mente que a despesa já foi co
brada e o documento é público
quem quiser vê-lo tem somente

que pedir na prefeitura ou na

própria Câmara", afirma Freitas.

Geral do partido, Aldo Rosa.
O encontro aconteceu na sede

campestre do Canoinhas Tênis
Clube. As autoridades foram

recepcionadas no aeroporto de
Três Barras, pelos presidentes, do
PPB regional, Luís Divonsir

Shimoguiri e do PPB, de

Canoinhas, Luiz Fernando
Freitas.

Os deputados tiveram reuni
ões em, separado com líderes de
Porto União, Canoinhas e Três

Barras, onde foram apresentadas
reinvindicações,

CONSULTÓRIOS ASSOCIADOS

�Dr. Marcos A, Debiasi
Neurologia Geral

Eletroencefalograma
(de adultos e crianças)·
Mapeamento Cerebral
NOVO ENDEREÇO·

Rua Getúlio Vargas, 420
Fone: (OXX47)622-465!?

(OXX47)622-5716
rt 89460-000 Canoinhas - se

O decreto 001/98, publicado
na edição de 16 de janeiro de

98, é outro exemplo: o empenho
2.076 mostra que a despesa foi
empenhada em 22 de maio de
98. "Só que na época ele cobrou
R$ 1.845,00 pela publicação e

agora está cobrando pelo mesmo
decreto R$ 1.250,00", diz Fabi
ano.

O edital de concurso públi
co, publicado em 19 de dezem
bro de 1997, também já consta

em empenho. Foi cobrado atra

vés do empenho 6.538 de 22 de
dezembro de 1997. Para o vere-

Vereadores verificam Que as
contas estão sendo cobradas
em duplicidade por iornal
Vereadorpromete levar o caso para p, Promotoria Pública

PPI realiza reu- m RE��A��!C��DA
ASSESSORIA E ADVOCACIA EMPRESARIAL

,nião regional
CANOINHAS - Ontem,

�uinta-feira, estiveram reunidos
em Canoinhas, líderes do PPB de
todos os municípios da micror

região: O encontro teve o objeti
vo de discutir e traçar ações de
desenvolvimento regional. Pre
sentes, o secretário da Casa Civil
e Administração, Celestino

Secco, Deputado Federal e Secre-
I tário da Saúde de SC, Eni

Voltolini, o deputado federal,
presidente estadual do PPB e Se
cretário dos Transportes Leo

degar Tiskoski e o Secretário

ador percebe-se que foi feito um
arranjo nos valores para que des
se exatamente R$ 8 mil que é o

valor limite para despesas sem

licitação.
PROVIDÊNCIAS
O vereador Fabiano Freitas

poderá entrar com pedido de
uma comissão Parlamentar de In

quérito para investigar o caso.

'É claro que diante das evidênci
as há o envolvimento da admi

nistração municipal na questão
que deve mesmo é parar no Mi
nistério Público para as devidas

providências", finaliza

CANOINHAS - Após le
vantamento pelos vereadores na

Câmara de Canoinhas, foi cons
tatado que a Empresa Regional
de Jornalismo, proprietária do

jornal Ótimo "está querendo co
brar" publicações da prefeitura

.

de Canoinhas em duplicidade, O
vereador Fabiano Freitas (PPB)
apresentou documentos, na ses

são de segunda-feira: que com

provariam a intenção.
"Não tem como negar, amai

oria das despesas que o prefeito
Orlando Krautler pede reconhe
cimento para cobrança já foram,

Direito Agrário - Direito Bancário - Direito
Comercial - Direito Civil - Direito

Administrativo - Defesas Trabalhistas

e-n"lail: cepeda@newage.com.br

Material de Pesca em Geral
Molinetes - Carretilhas' .. Varas
Armas e Munições - Camping

•
.---::.__

CAÇA E PESCA· LTDA

Tel. (47) 622-4099
••

PRAÇA LAURO MUELlER, 464
CANOINHAS • SC
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ENTREVISTA

"Como líder lenho Que ouvir Iodos os lados"
O vereador Saulo Sabatini lando Krautler (PFL)? CN - O que o senhor

já fez como presidente da
Câmara?

Sabatini - Já fiz reuni.
ões com os funcionários e

combinamos que haverá
reunião mensal para levan
tarmos os problemas e as

soluções.Também já fiz vi
sita ao prefeito, que foimui
to receptivo. Não esperava

que ele demonstrasse ter

tanta confiançaemmim, até
porque ele sabe que sou

oposição.

Sabatini - Não. Por en

quanto não. Uma questão que
me fez pensar que poderia foi
a do INSS, mas a administra

çãome passou o recibo do re
colhimento do INSS e ficou
tudo bem.Não temos interes
se em atrapalhar a adminis
tração, somente queremos de
fender o povo. Se os atos do

prefeito forem dentro da le

galidade eestiverem favorá
veis ao povo não tem porque
não concordarmos.

(pMDB) eleito por nove vo
tos, pára a presidência da Câ
mara em 2000, diz que pre
tende continuar o trabalho fei
to pelos vereadores Lourival
Jarschel e Fabiano Freitas

(PPB), nos últimos 3 anos.

Sabatini que foi eleito graças
ao apoio maciço do vereado

res do PPB também afirma

que
-

não pretende tornar a

sua eleição um empecilho
para as ações da administra-

- çãomunicipal.

CN- O PMDB lhe pediu
para trocar o assessor jurí
dico da Câmara ? O advo

gado Renato Cepeda será
substituído por Décio
Damaso?
Sabatini-Não.OPMDB

não me pediu isto, Se pedisse
eu diria que não, porque te

nho plena confiança noRena
to, ele é completamente neu

tro, trata as coisas com isen

ção e profissionalismo. Não
vou mexer no que estáfunci
onando.

CN - O Senhor tem co

nhecimento de que grupo
de vereadores estão prepa
rando um "dossiê' com

denúncias contra a admi

nistração de Orlando
Krautler?

Sabatini - Não tenho

conhecimento,mas se as de
núncias vierem até mim se

rão encaminhadas para o

setor jurídico para análise e

se for o caso tomaremos as

medidas necessárias. A ad

ministração
-

municipal se

perdeuhámuito tempo,mas
o erro não foi dos vereado

res, foi da própria adminis
tração.

CN - Como o Senhor

pretende conduzir os traba
lhos na Câmara?

Sabatini - Vou dar conti
nuidade ao trabalho do Kikão
e do Fabiano, incentivando
melhorias e buscando a valo

rização dos funcionários que

passarão a receber vale-refei
ção e vale-transporte.

CN- Isto vai aumentar
em muito as despesas da

Câmara?
Sabatini -Não. Os custos

sãomuito pequenos em razão

do benefício. Nossos funcio
nários cumpremjornada dife
rente das dos funcionários da

prefeitura, ficam até o térmi
no das sessões. Creio que com
estes benefícios o trabalho
será otimizado na Câmara.

CN - Em relação ao fun
cionário da Câmara, Fre
derico Valdir Ecker, é ver
dade que ele deve voltar a
trabalhar na prefeitura? CN - Mais alguma no-

Sabatini - Não, porque ele vidade vereador?
é vinculado àCâmara. Apenas Sabatini - Estou indo à
falei que iria colocar um con- Florianópolis assinar convê
tador para acompanhar o tra- nio com a TV Senado. Não
balho dele. Também afirmei e possodarinaioresdetalhesdo
avisei que seria rigoroso com assunto, mas adianto que
6s funcionários que não traba- Canoinhas poderá contar

lharemdireito. Sofrerão adver- commais uma opção de en
tência e até suspensão. 'tretenimentoeconheéimento.

Sabatini diz que é difícil conciliar família, profissão (médico) e política, mas que fará o que pode
para ter uma boa atuação à frente da Câmara

Vereadores derrubam
\

-

dois veios do preleilo
Votaram afavor dos dois vetos somente os vereadores

do PFL, partido doprefeito Orlando Krautler
CANOINHAS - Na sessão de

segunda-feira, 20 demarço, os ve
readores derrubaram dois vetos do

prefeito Orlando Krautler (PFL)
por 10 votos a 3. Assim serão san

cionadas as leis de autoria dos ve
readores Francisco Vital Pereira

que autoriza a baixa de registro
de pequenas e micro empresas que
tenham débitos junto à receitamu

nicipal e do vereador José Jair
Krauss que estipula quemais pes
soas devem fazer parte da comis
são que controla a receita do Fun
doRotativo Habitacional (Frohab).

As leis foram aprovadas no ano
passado pela Câmara e deveriam

ter sido sancionadas pelo prefeito.
Para surpresa dos vereadores vol
taram para a Câmara vetadas. Para
o vereador Francisco Vital Pereira

(PSDB), a lei de sua autoria, apro
vada em 24 de junho, beneficia
muito os pequenos empresários
que por um motivo, ou outro não

conseguiram se dar bem em um

ramo de negócio e que por esta
rem em débito com tributos mu

nicipais não podiam requerer a

baixa de suas empresas. "Isto os

impede de abrir outro negócio e

consequentemente de quitar os
débitos já contraídos", justifica o

vereador.

Outro veto à emenda no pro
jeto do Frohab causou revolta en

tre os vereadores. Para o vereador
Francisco Vital Pereira, a exposi
ção de motivos da Assessoria JOO-

CN - Em relação à ad

ministração municipal
como fica a sua posição. É
d" •

.

verdade que o senhor pedi-
rá novamente o impea
chement do prefeito Or

epJ,>,��

Vereoilores esperam que oprefeito sancione as leis em 48 horas, conformeprevê a Lei Orgânica Municipal
municipal- poderão pedir a bai
xa

- do registro de sua empresa
sem que para isso tenham que
pagar _o débito no ato. A baixa
sai e o contribuinte fica inscrito
em dívida ativa até pagar o va

lor devido.
- No Frohab, devem passar

a fazer parte da comissão, mais
indicados por entidades que de
cidirão sobre o uso dos recursos
do Frohab, em sua maioria
oriundos do pagamento dos lo
tes do Loteamento Santa Cruz.

céitável: "eles alegam que a co

locação de mais pessoas na co
missão que decidirá como se

rão usados os recursos do
Frohab é burocracia e dificul
dade de acesso ao crédito",
diz.

De acordo com o vereador

não poderá fazer política com

o dinheiro que é para habitação.
Olha que com R$ 10 mil dá para
fazer muita política", afirma
Krauss.

o QUE MUDA

José Krauss, a receita do
- A partir da sanção da lei,

Frohab gira em tomo de R$lO que deve ser feita até nesta sex

mil por mês e por isso a sua ta-feira, 24 de março. pelo pFe

aplicação merece ser fiscaliza- feito Orlando Krautler, os pe
da. "O prefeito não qm;r mais quénos emicro empresários que

, tiverem débito com a receita

Aiude a Apoca a

aiudar os Que precisam
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INICIATIVA

lançado "Município Saudável" em Irineópolis
o programa, que tem por objetivo a promoção da saúde,

IRINEÓPOLIS - Na sexta

feira, 17 de março, aconteceu

o lançamento do programa
! "Município Saudável", da Se

cretaria de Estado da Saúde,
em lrineópolis. O programa
tem por objetivo a promoção da
saúde. O secretário de Saúde de

SC, Eni Voltoliiü, afirmou que
o programa em Irineópolis será

o "piloto" do Planalto Norte.

O objetivo do programa é

promover a saúde através da

educação e informar a popula
ção sobre atitudes preventivas.
Para o município participar há

algumas exigências como a ha

bilitação na Gestão Plena de

,Atenção Básica, ConselhoMu
nicipal de Saúde, aprovado

� pela Câmara de Vereadores, e

assumir compromissos estabe

lecidos no termo de convênio

para ações de Desenvolvimen-

to de Município Saudável, en
tre a secretaria de estado e o

município. Somente podem
participar os municípios com

, população inferior a 20 mil ha
bitantes.

"O Município Saudável" é

um programa que vai falar da
saúde e não da doença", diz o

coordenador da Secretaria de
Estado da Saúde, Norival Sil
va, que complementa afirman
do que as pessoas não ficam
doentes porque faltam hospi
tais, médicos ou postos de saú
de: "ficam doentes por causa do
meio ambiente em que vivem,
o meio ambiente é tão capaz de

produzir doenças como de pro
duzir saúde".

Trinta e duas pessoas assis
tiram ao lançamento do progra
ma, entre presidentes de sin
dicatos patronais e de trabalha-

terá a 2afase nos dias 27,28 e 29 de abril
,

'Fotos Bianca Ne el

Secretário Eni Voltolini diz que épreciso muito mais que vontade política para que o município se torne saudável

dores, gerentes de bancos, di
retores de escolas e Apae, mé
dicos e representantes de ór

gãos públicos. "Procuramos
reunir toda a sociedade civil

organizada , aqui estão líderes
de todos os segmentos e é com
eles que vamos contar para
mobilizar a comunidade em

torno da saúde", explicou
Norival Silva.

MOBILIZAÇÃO
Nos dias 27,28 e 29 de

abril, aproximadamente 100

profissionais da Secretaria de

Estado da Saúde (SES), entre
médicos, dentistas, enfermei
ros e assistentes sociais esta

rão em Irineópolis pará a 2"

fase da implantação do progra
ma "Município Saudável".
Toda a comunidade deverá par-

ticipar nestes dias de palestras
e terá atendimento de saúde. "O

objetivo é mostrar como as po
demos impedir que a doenças
aconteçam", explicou Norival
Silva.

Em todo o estado, de acor

do com dados da SES, 90% dos
350 milhões de reais gastos
com a saúde por ano vão para
atendimentos feitos pelo Siste
ma Único de Saúde."Isto é mais
de um milhão por dia.Três clí
nicas médicas consomem 74
milhões de reais por ano que
são a pediàtria, obstetrícia e

ginecologia" •

Para mudar este quadro, se
gundo o Secretario de Saúde,
Eni Voltolin�, são necessários,
além de vontade política, com
promisso com a saúde e não

com a doença, mobilização e

efetiva participação da comuni
dade.

AguaVerde
Frutos do·Mar

Filé de Peixe-Camarão
.. "

Lula-Polvo

Lagosta-�Iarisco-Ova-Salmão
I

Congrio-Linguado' I
I

'

.•.. ' .' ... , I
Peixes e Camarão I
� ,

Empanados-Casquinha
Peixe Recheado

.

Rua: Guilherme Prust,269 fone:622-1150I'
I Campo da Agua Verde - Canoinhas I
•

Foto de Álvaro Uhlig
Poda da erva-mate
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VAGAS

SetorPúblico oferece empregos
O setor público oferece atu

almente pelomenos 17.718 opor
tunidades de trabalho nas três
esferas do governo ., municipal,
estadual, federal -, abertas ao

mercado de trabalho catarinense.
O Instituto Brasileiro de Geogra
fia e Estatística (ffiGE) é o cam
peão em número da vagas ofere
cidas. São 189.937 em todo o

pais para o concurso público de

recenseador, pêlo período de até

quatro meses.

Os salários variam de R$
280,00 a R$ 410,00 mensais,
mas muita gente consegue ga
nhar mais do que isso por causa
da remuneração ser calculada por
produção: "A média fica em tor

no de R$ 450,00", garante o di
retor de Planejamento e Coorde

nação do IBGE, Nuno
Bittencourt. Em Santa Catarina,
serão 6.329 contratações. As exi
gências são ser brasileiro, ter ida
de mínima de 18 anos até 31 de

julho deste ano e possuir o ensi
no fundamental (antigo 10 grau
completo).

Há concursos, porém, que
exigem nível médio, superior e

até conhecimentos técnicos. Esse
é o caso do concurso da Petrobrás

Transporte SIA (Transpetro),
) Subsidiária da Petrobrás, que
anunciou a abertura de 3.022

vagas para cargos como cozi

nheiro, auxiliar de saúde, opera
dor de máquinas e oficial de ná
utica. Entre os documentos exi

gidos, estão possuir a Caderneta
de Inscrição de Registros (CIR)
e aprovação em curso preliminar
de aquaviário.

A Petrobras está com inscri

ções abertas para sete cargos de
curso superior. Os vencimentos
são atraídos e giram em tomo de

R$ 2.5 mil mensais. A favor do
concurso estão a estabilidade que
a empresa oferece e o salário.
Para os catarinenses, o maior

problema é a obrigatoriedade de
ter que se mudar para o Rio de
Janeiro, já que os classificados
-serão lotados no Centro de Pes

quisas, na ilha do Fundão(RJ).
As inscrições podem ser feitas

pela Internet.

A realização de concursos pú
blicos reflete uma necessidade
crescente de contratação de pes
soal, seja pelo aumento da quali
dade de trabalho e serviços pres
tados ou pela aposentadoria de

parte do quadro de pessoal. O Ins
tituto Brasileiro de Meio Ambi
ente e dos Recursos Renováveis

(Ibama), que espera a liberação
para abertura de concursopara 1,2
mil vagas em todo o país para o

cargo de analista ambiental, deve
perder 600 fiscais em quatro anos

devido a aposentadorias. '

A Polícia Federal (PF), que es
pera a liberação de mil vagas que
deverão ser somadas a outras 500

já existentes, enfrenta problemas
com aposentadorias e com o poli
ciamento federal em geral. No
Mato Grosso, por exemplo, que
tem 800 quilômetros de fronteira
com a,Bolívia _ um dos �aiores
produtores de coça do mundo -, a

PF c-?nta com apenas 100 servi
dores. No estado do'Acre, esto
pim da Comissão Parlamentar de

Inquérito (CP!) do Narcotráfico,
o efetivo da PF está reduzindo a

pouco mais de 50 servidores.
Além da esfera nacional, o

número de servidores também é
insuficiente no estado e nos mu

nicípios. "Nas áreas finalísticas,
com educação, saúde e seguran
ça pública, o número de servido
res é insuficiente", garante o di
retor de Administração de Recur
sos Humanos da Secretaria de

Administração de Santa

Catarina, Ademar Dutra.

Má distribuição

ministração de Blumenau, João
Marcos Baron, diz que hoje exis
te demanda de servidores no se

torpúblico municipal. "A propor
ção em Blumenau é de quatro es

colas municipais pará uma esta

dual, o que não acontece em ou
tras cidades, onde a proporção é
de uma municipal para três esta

duais", argumenta o secretário.
"Isso exige um número maior de
servidores" .

Segundo Baron, começa a

acontecer o mesmo problema da

educação no setor de saúde e em

outras secretarias. "A próxima
administração vai ter que contra-,'
tarmais servidores, tendo que re
solver ainda empecilhos legais
como a limitação da arrecadação
com a folha de pagamento",
acrescenta. Este ano não serão re
alizados concursos públicos para
a prefeitura e a Câmara Munici

pal por causa da lei eleitoral, que
proíbe contratações a partir de 10
de abril. Existe, porém, a expec
tativa de que novas vagas surjam
no ano que vem, o que pode ser a

saída paramuitos desempregados.

Prazo para renegociar
)

dividas acaba dia 31
CANOINHAS - Empresários
têm até o dia 31 para aderirem
ao Programa de Regularização
de Dívidas Fiscais (Refis), do
Governo Federal. Os interessa
dos em negociar e parcelar dí
vidas com o INSS e Receita Fe
deral devem acessar a internet

(www.receita.fazenda.gov.br) e

baixar o termo.

De ácordo com Rui Damaso
da Silveira, da Receita Federal

de Canoinhas, o termo baixado
deve ser proto-colado no correio
em duas vias. As empresas que
renegociarem duas dívidas dei
xam de ser inadimplentes, vol
tando a obter certidões negati
vas junto aos órgãos públicos.
Outra vantagem é a troca do
indexador das dívidas, que dei
xa de ser a taxa Selic e passa a:
ser a Taxa de Juros a Longo Pra
zo (TJLP).

Nas atividades meio, como as

secretarias de Administração de

parte da Fazenda, o problema é a

má distribuição do pessoal.
"Existe um projeto, que depende
de aprovação de lei para ser exe

cutado, que prevê o

remanejamento de pessoal", ex
plicaDutra. "Outro problema que
nós enfrentamos é a falta de con

dições de aproveitar o pessoal de
meio nas atividades finalísticas".

O secretáriomunicipal de Ad-

Safra catarinense supera as expectativas
, I

A maior área cultivada do milho se deve ao baixo cultivo da safrinha de feijão
COMERCIALIZAÇÃO DO FUMO É NORMALA safra catarinense de mi-

lho deverá apresentar um de

sempenho bem melhor que o

previsto ao [mal do ano. Os pre
juízos acarretados pelas estia

gens, especialmente na região
Oeste, deverão ser compensa
dos com folga pelo bom desen
volvimento que as demais la
vouras apresentaram a partir de
meados de janeiro com a nor

malização das chuvas.
Somado a isso, há que se '

considerar também a

reavaliação para maior na área

cultivada, fato que decorreu da

incorporação de áreas que se

destinavam ao cultivo da
safrinha de feijão e que, em ra

zão dos baixos preço� da

leguminosa, foram revertidas
em favor do cereal.

Estas foram algumas das

constatações que levaram o

IBGEIGCEAISC a reavaliar,
no início desta semana, a área

cultivada de 807 mil para 815
mil hectares e a produção, que
chegou a ser estimada em ape
nas 2,9 milhões, para 3,1 mi
lhões de toneladas.

Se confirmada, a produção
será 15% maiorque a da frus
trada safra do ano passado, fato
que terá repercussão positiva
sobre o quadro da oferta/de
manda estadual. O déficit

catarinense, que no ano passa
do foi estimado pelo Instituto

Cepa/SC na faixa de 1,4milhão
de toneladas, mesmo com o

aumento previsto para a produ-
,

ção de aves em cerca de 6% e

,
de suínos em aproximadamen
te 5%, poderá cair para algo
próximo a 1,2 milhão

(*) Produção de milho, mais
outros produtos.

A comercialização da safra de
fumo do Sul do País transcorre

praticamente normal. Embora o

percentual comercializado ainda
não seja muito significativo, as

reclamações dos produtores em

relação ao rigor das indústrias
com a classificação são bem: me
nores que as verificadas em 99.

Ainda.que isto possa ser atri
buído ao fato de a atual safra es

tar .apresentando uma melhor

qualidade que a anterior, certa
mente pesa também a redução na

produção dos três estados do Sul.

Contudo, a redução de produ
ção não deverá ser aquela inici
almente esperada (cerca de 14%).
Em várias regiões dos três esta

dos do Sul a produtividade
alcançada está atingindo patama
res' superiores aos esperados e a

produção deverá surpreender;
.existe perspectiva de redução in
ferior a 10% em relação às 546,1
mil toneladas colhidas em 1999.

Isto poderá transformar-se em
um complicador no transcorrer

da comercialização, já que é tra
dicional que em safras de grande
produção os problemas sejam
maiores que naquelas de oferta
mais reduzida. Essas complica
ções poderão ser maiores ou me

nores de acordo com o compor
tamento do mercado, sobretudo
das exportações, nesse ano.

É importante que não se re

pita o que se verificou em 99.
Mesmo com a desvalorização
cambial, que aumentou a

competitívidade das exportações
brasileiras, houve, em relação a

,

98, um sensível decréscimo na

quantidade (9%) e no valor (38%)
das exportações de fumo (Tabe
la). Estas reduções foram tão sig
nificativas que, apesar de toda a

desvalorização cambial, mesmo
em moeda nacional, de 98 para
99 houve um decréscimo de 4%
no valor das exportações.

Portanto, ficou longe de se

confirmar' a previsão das indús
trias de que.no segundo semestre

o desempenho das exportações

melhoraria sensivelmente. Espe
ra-se que neste ano as vendas ex
ternas apresentem um comporta
mento bem mais favorável. Isto

pode ser decisivo para que o pre
ço aos produtores atinja patama
res mais satisfatórios que os ve

rificados nas últimas safras.
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AULAS

Abertasmatrículas para o telecurso 2000
Bordin, que monitorará as au

las do ensino médio, Roseli de
Fátima Schivinski, que ficará
com as aulas do ensino funda
mental e Anegrete Cachoeira

(Porto União), Mári Graf
Ruthes , que será a coordena
dora do programa em

Canoinhas, Mauricéia Ruthes

(professora do Sesi), Regina
Célia Schimidmeier (coorde
nadora do Sesi) e Salete
Palhano.

AULAS
Para a diretora do Ceja,

Renate Leithold, o professor
. será um mediador 'entre a TV

e o aluno. "As aulas no vídeo

são de 15 minutos, em média,
no restante do tempo serão fei

tas atividades complementares
com livros didáticos e outros

recursos", esclarece a profes
sora Roseli de Fátima Schi
vinski. Os alunos terão que
passar ainda por avaliação es

crita, com média 6. "Todas as
I

outras atividades desenvolvi
das também serão avaliadas",
diz a professora Miriam

Bordin.
Serão abertas 3 turmas em

Canoinhas. Em julho devem
funcionar mais 3 turmas , em

outros municípios que serão

escolhidos, conforme a de
manda de alunos.

"o método de trabalho no

Telecurso é muito bom, oferece
muito mais recursos que o

ensino para adultos com que
estamos acostumadas", diz

Roseli Ruthes

CANOINHAS - A partir des
ta segu�da-feira, 27 de mar

ço, estarão abertas as matrí-

culas para o Telecurso 2000.

Inicialmente, os alunos terão

as matérias de Língua Portu

guesa e Ciências (ensino fun

damental) e Língua Portugue
sa e Biologia (ensino médio).
As aulas acontecem no Centro

de Educação de Jovens e Adul-

� tos (Ceja)
De acordo com a Coorde

nadora da 18" Regional de

Educação (CRE), Roseli

Ruthes, o Telecurso 2000, que

A lebre por conhecimento
A busca pelo aumento da

produtividade leva as empre
sas da região a inves-tir na

melhoria da formação dos fun
cionários.

Nunca a competitividade e

a produtividade estiveram tão

perto dos bancos escolares

quanto neste final de milênio.
Não se pode mais associar a

� 1
,.

esco a somente a cnanças e

adolescentes.
O aprendizado tornou-se

uma constante na vida do tra

balhador que quer se manter .

empregado e alcançar outros
cargos dentró do seu local de
trabalho. As empresas, por sua

vez, conscientes de que funci
onário treinado e qualificado
representa maior produtivida
de e melhor desempenho, além
de boas idéias que podem re-

,

'verter em lucro para o empre-

pretende formar alunos no en

sino fundamental (5" a 8" sé

rie) e no ensino médio( 2°

grau) em 18 meses, com aulas
de 4 horas, 3 vezes por sema

na, é produto de um convênio
entre a Secretaria de Estado de

Educação (SEE), Fundação
Roberto Marinho e Serviço
Social da Indústria (Sesi).

As professoras que vão

trabalhar com o Telecurso
2000 receberam treinamento
de 13 a 17 de março, em

Florianópolis. Fizeram o trei

namento, Miriam Se leme

endimento, estão investindo na

educação. Através de convêni
os com instituições públicas ou

privadas, as empresas estão le
vando a escola até a fábrica pará
incentivar seus colaboradores a

voltar aos bancos escolares.
De acordo com o diretor-su

perintendente da Fundação
Catarinense de Educação na

Empresa; Sérgio Uchôa

Rezende, a globalização fez'
com que os empresários se des
sem conta da necessidade de
treinar seus funcionários. "A

competitividade crescente exi

ge que as indústrias diminuam
seus custos, e isso só é possível
com a devida capacitação dos

funcionários, que só poten
cializando suas habilidades
através de uma maior formação
poderão lidar com equipamen
tos de milhões de dólares", ava-

lia Rezende.
O Serviço Social da Indús

tria (Sesi) está com projeto ino
vador que visa alcançar um mi
lhão de trábalhadores emtodo
o país. A gerente de educação
do Sesi, Maria Tereza Paulo

Hermes, conta que a meta em

Santa Catarina é de atingir
150.405 alunos com o Telecurso

2000, da Fundação Roberto Ma
rinho. As aulas do telecurso que

passam todas as manhãs na te

levisão as pessoas já conhecem,
ou pelo menos; ouviram falar.
A novidade é que estão sendo
instaladas telessalas dentro das

próprias empresas, equipadas
com televisão e vídeo-cassete.

Pelo Telecurso 2000, a fre

qüência é obrigatória e os alu
nos devem se formar em 11 me

ses no ensino fundamental (1 °

Grau) e em 14 meses no ensino

médio (2° Grau). Além da trans
missão do programa, os alunos
contarão com professores espe
cialmente treinados para escla
recer as dúvidas e aplicar as

provas. Em Santa Catarina se

rão 200 telessalas, sendo que
100 terão início no dia 3 de abril.

I

Subsídio

Além do Telecurso, as em

presas interessadas em qualifi
car seus colaboradores também

podem contar com o Centro de

Educação para Jovens e Adultos

(Ceja), programa do governo fe
deral, e o projeto Chão de Fábri
ca da Fundação Catarinense de

Educação na Empresa. O Ceja é
um dos mais conhecidos e aten

de tanto empresas quanto pesso
as que queiram completar seus

estudos.

Udesc abre vagas para
curso de espe'cialização

Capacitar profissionais para o
desenvolvimento social é o obje
tivo da Udesc-Joinville que abre
este mês as inscrições ao curso

d� �specializa�ão. Entre as dis
cIplinas a serem ministradas no

curso estão Cultura e Sociedade,
Imaginário e Poder, Movimentos
Sociais e Políticas Públicas. Os

Participantes também vão reali-
.

zaruma análise sobre as questões
agrárias e urbanas, sobre a sub

jetividade, o poder e a cidadania.

i "�e a elevação da qualidade
.
VIda do conjunto da popula

ção é a grande política pública,
então o poder público e a socie
dade civil catarinense deveriam
ter Um projeto estadual de desen
volvimento. Santa Catarina não
tem um projeto orgânico, articu-

lado elegitimado de desenvolvi
mento estadual. Omesmo se pode
dizer dosmunicípios, onde as for

ças políticas e sociais, que cons

tituem o poder local, deveriam
atuar em conjunto,· na

implementação de um projeto de

desenvolvimento local", comen
ta -a coordenadora do curso pro
fessora Jurema Iara Reis Bellí.

Segundo e1a, o estado reserva
um grande espaço para especia
listas nesta áreaUma vez que San

ta Catarina apresenta uma série

de dificuldades estruturais. Um

exemplo disso é a falta de sanea

mento básico e os problemas de

preservação domeio ambiente. O

curso é aberto para lideranças
comunitárias, representantes sin

dicais e profissionais que atuam

nas áreas de saúde, educação, sa
neamento urbano, meio ambien

te, comunicação, direito e socio

logia. "Um bom espaço para
aqueles que atuam em prefeitu
ras, entidades governamentais e

não governamentais e que bus
cam a oportunidade- de maior

capacitação técnica, formação .

política e ética, para o desempe
nho adequado das suas funções
numa sociedade em transforma

ção", diz.
A Especialização emPolíticas

Públicas é uma novidade na re

gião, voltada para profissionais e

dirigentes de entidades como Se
cretarias de Estado, Conselhos
estaduais e Municipais, Órgãos
do Poder Judiciário e do Minis
tério Público, Prefeituras e Câma-

ALISTAMENTO MILITAR
Jovem você 'que-já completou ou irá completar 18 ano neste ano:

Compareça à Junta de Serviço Militar do município de sua residência,
Ou em qualquer órgão alistador daMarinha ou Aeronáutica, levando uma

certidão de nascimento e duas fotos 3x4 recentes.

"Serviço Militar: - A segurança do Brasil em nossas mãos"

rasMunicipais. Dirigentes de sin
dicatos e de partidos políticos. O
curso de especialização em Polí

ticas Públicas é, também.. uma
boa alternativa para ex-alunos do

curso de graduação em geogra
fia, arquitetura, engenharia e áre
as afins, empenhados nos deba
tes e estudos sobre plano diretor,
políticas urbanas e agrárias. Ou
tros que podem optar por esta
área são os profissionais do ensi

no, das redes pública e privada.
As inscrições ao curso de Es

pecialização �m Políticas Públi
cas custam R$.30,00 e prosse
guem até a segunda quinzena de

março na coordenação de Pós

Graduação da Udesc-Joinville,
informações pelo fone

(pxx47)473-1111.

Rua Vidal Ramos, 725
Fone/Fax 622 4016

89460-000 • Canolnhas/SC

,

Estudantes·de
Canoinhas recebem
30 mil cadernos

Recursos para a compra vieram do Fundo de

Manutenção do Ensino Fundamental (Fundef)
do Governo Federal

CANOINHAS - Os seis mil
estudantes da rede municipal de
ensino de Canoinhas estão rece
bendo 30 mil cadernos. A distri

buição.começou na última sema-
,

.
/

1 dna, atingmdo as 53 esco as o

município. Na compra do materi
al escolar foram gastosmais de R$
29 mil, facilitando o aprendizado
dos estudantes do ensino funda

mentaL
A distribuição dos 30 mil ca

dernos começou através das 42

escolas do interior de Canoinhas.

Cada estudante ganha cinco cader
nos e também recebe lápis preto,

apontador, borracha, régua, cane
tas e papel sulfite. Todo o materi
al foi adquirido com recursos do
Fundo de Manutenção do Ensino
Fundamental (Fundei) repassado
pelo governo federal, que também
paga o transporte escolar para
1.400 estudantes no município.

As sete escolas básicas de
Canoinhas também receberam
materiais pedagógicos para as au

las de ciências. Jogos de pranchas
:

em alto relevo estão entre os ma-
.

teriais entregues às escolas melho-

.
rando o processo de ensino-apren-

.

dizagem.

Preleitura realiza lesta
de 500 anos do'Brasil
TRÊS BARR�S • A prefei

tura de Três Barras, através da Se
cretaria Municipal de Educação,
em conjunto com a Casa da Cul

tura, estará realizando grande. fes
ta alusiva aos 500 anos do Bra

sil, em 15 de abril. Acontecerá

simultaneamente a I" feira de

gastronomia do município.
Os interessados em expor e

vender seus produtos devem pro
curar maiores informações na

Casa da Cultura, com Fátima, ou
pelo telefone 623 0093.

Optometria - Os

primeiros equipamentos
destinados à instalação do,

curso de optometria já
estão na Universidade do
Contestado (UnC) de
Canoinhas. Óticos de
Videira e Curitibanos
doaram os equipamentos.

Meio'ambiente -

Anteprojeto de utilização
da trilha do Bugio, em Três

Barras, foi entregue à,

empresa Rigesa. '0 docu
mento elaborado pelo
professor Laerte Bonetes,
do curso de engenharia
florestal da UnC de

Canoinhas, visa o desenvol
vimento de atividades de

educação ambiental numa
área de preservação perma
nente, de propriedade da

empresa.

Relatório- Órgãos
públicos (( universidades do

país estão recebendo o mais
recente relatório das ativi
dades executadas na área de
coleta' de sementes de

espécies arbóreas nativas,
instalada pelaUnC de
Canoinhas e entidades

conveniadas, na Floresta
Nacional de Chapecó.

Curso - Estão abertas

as inscrições para o

curso Intensivo de Atua

lização em Direito �ribu
tário, promovido pelá
Fesag, em parceria com a

OAB/SC e com os con

selhos regionaisde
Administração, Econo
mia e contabilidade, que
será realizado de 25 de
abril a 17 de outubro de

2000, em Florianópolis.
O intensivo é de 180
horas/aula. Maiores

informações pelo telefo
ne (48) 334 6437, com
professor Aleixo.

Recursos Humanos -

Têm início, em 1 de abril,
o Curso Superior
Seqüencial de Ad�nis
tração em Recursos

Humanos, na UnC de
Canoinhas. As aulas
acontecem somente aos

sábados. O curso terá a

durançaõ de 300 horas
divididas nas disciplinas
de Psicologia Aplicada,
Teoria Geral de Adminis

tra�ão, Legislação Social

.

e Administração de
Recursos Humanos I e II.
Maiores informações pelo
telefone (47) 622 3299

. 'com professora Célia.
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COMPORTAMENTO

"Eu quero namorar"
A história dos q'fatro estudantes que só queriam fazer "amizade"

CANOINHAS

.

"Tudo era apenas brin
cadeira e foi crescendo,
crescendo ... ", assim!
como a letra da música,
a intenção de quatro es

tudantes da Universida
de do Contestado era t

.

fazer amizades de uma r
forma divertida. Aposta- f
ram em anúncio e áf
"mídia" deu certo. A fai- !

xa colocada na frente da
:c. :"república" (casa)dos

(

�'" ,

,

estudantes rendeu car-

:� \tas, contatos e até mes

i-mó surpreendentes de
{' clarações apaixonadas.

,
Thayammy Tessarolo,

i e Lages, acadêmico de

,Seterinária da UnC

��êanoinhas diz que viu'
'<:'�m sua cidade que os es

:'�tudantes costumavam
.L.,> '-

·

:;colocar faixas pedindo
ííKamoradas. Pensou :"
,et'

quando estudar fora fa-
réi a mesma coisa". O

,

estudante de 19 anos, ao
·

chegar em Canoinhas
· montou a "república"

,

com mais 3 colegas e co-

locou sua idéia em prá
tica.

Ninguém passa pela
rua Caetano Costa, 424
e deixa de perceber o

'.' I

Os estudantes na varanda à espera de boas amizades do sexo feminino, inovaram e o resultado foi surpreendente
apelo dos rapazes. "Che- mico de Engenharia plural: "Procuramos na- estudantes. Outras tra- salas de aula há poucas
gáram a roubar uma faixa, Florestal. A 1 a faixa ex- moradas". zem dados pessoais das moças. "'A maioriaé de ho
tivemos que fazer outra", posta estava no singu- "O resultado foi bom "pretendentes à namora- mens, na Veterinária, de
diz Gustavo Modesti, 21 lar, com a confecção de e resolvemos aderir à da", como altura, peso e

.

42 alunos apenas 17 são

anos, de Xanxerê, acadê- uma nova passou para o idéia de Thayammy", cor dos olhos. As cartas mulheres e na Engenharia
afirma Vinicius Borges, foram anexadas à pare- Florestal há apenas 2 mo-

21 anos, de Joinville, de. O maior problema, ças", explicam.
estudante de Veteriná- de acordo com Mas enquanto nenhuma
ria. E o resultado sur- Thayammy é que algu- é escolhida os estudantes

preendeu: são mais de mas foram enviadas sem passam o tempo na sacada
20 cartas propondo en- endereço ou telefone. da casa, que fica em uma

contros e contatos. O área bem movimentada e

As cartas das candidatas queforam carinhosamente presas naparede da "república"

conteúdo é o mais diver
so possível. Para Felipe
Fuchs, 19 anos, blume

nauense, estudante de
Veterinária, algumas en
tenderam o "espírito
da coisa" e encaram o

anúncio como uma sim

ples procura de amiza
de.

Porém nem todas en

tenderam exatamente

assim, algumas cartas

juram amor eterno aos

Hábitos
Os 4 estudantes, pelo

jeito, ainda não se deci
diram pelas candidatas.
Estão esperando mais
cartas. "Todas que qui
serem nos conhecer se

rão bem vindas, quere
mos fazer amigas. Se

pintar um namoro, por
que não ?", questionam.

Um dos fatores apon
tados pelos rapazes para
a prooura éque nas suas

'nos finais de semana pro
curam freqüentar _

o

"Varandão" e a boate
Channel. Ah, o calçadãç
aos domingos também

pode ser "point".
Para os acadêmicos, a

cidade é boa, o povo é aco

lhedor. O que falta mesmo

é transporte até o campus,
em Marcílio Dias e que a

prefeitura arrume a estra

da que na opinião dos ca

louros, é péssima!

rt meu
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"Abra seus braços para mudanças,
mas não abra mão de seus valores".

(Mensagem do Dalai Lama)

Com alegria e boas risadas, grupo de amigos canoinhenses, Sandra � Electivo Zanotto

(com os filhos), o médico Marcos Debiasi e Hilda Pereira, Meri Dalçôquio, Bata Budant, :

Soraia Seleme e Sérgio Fujimura, no domingo, foram saborear gostoso bárreado emMorretes I

- PR. Litorina foi a pedida com direito a muitas fotos. Muito bom! \
\

Um cardápio caprichado,
I boa música, gente bonita e

muita animação foram os

ingredientes para festejar o
aniversário da promotora de

moda, socialite Soraia T.

Seleme. Foi na quinta-feira
naAABB. Parabéns!

Foto TATTY nos mostra objetos de bom gosto dos
nossos artesãos, na feira Artecriação

Acompanhada de amigos, a Sla. Jacira
Buonacorso lanchando .na Doces e

Fricotes, em tarde elegante.

Pedro Seleme, competente
presidente do Canoinhas Tê
nisClube, recebendo cumpri
mentos por seu aniversário
em 23 de março. Parabéns!

Paulo Seleme, pessoa bem relacio
nada na cidade, foi muito cumpri
mentado no dia 23 por seu aniver
sário. Parabéns!

Fórmula 1�chegando,
canoinhenses indo confe

rir em São Paulo.
, Rodrigo de Paula e Silva,

Tico Murara, César
Krüeger, Paco Celevi,
Neco Cordeiro, Vilmar
Sudoski, entre outros.

'Muitobom!

Primas bonitas,.Hilda Pereira, Lourdes Dalpizzol, Regina Seleme e Chica Tremi

Amiga queridaRizete
Buba comemorou
seu níver, dia 23,
quinta-feira. Foi

muito cumprimenta
da, recebendo agrado
dos amigos. Para
béns, parabéns!

A bonita Fernanda, filha de Cezane '!!

Amauri, recebeu muitos abraços e cari
nho na semana de seu aniversário. Para
béns! Parabéns!

.. I'

Jovem ortondontísta Silmara Roeder, com asem

pre bonita Simone Teodoroviskz

Restaurante Alecrim, leia-se Planalto Hotel, servindo congrio com mo

lho de alcaparras, muito bom. Está aberto todos os dias, decoração bo-
.'

" '1

nita, um lugar que vale a pena conhecer.

/

Terça-feira, à noite, o médico

neurologista, Marcos Debiasi,
reuniu sua equipe. de trabalho
naDoces e Fricotes. Confrater

nização em alta. Muito bom!

o colunista Sander, com a empresaria Iraci Peron,
(Band) em recente acontecimento social

A bonita Priscila, filha de Caio, e Viviane Ferraresi,
comemora dia 25, sábado, seus quinze anos. Festa

estilosa e animada em sua residência. Beijos, beijos.

Sábado, dia 17, a senhora Berta Schroeder re
cebeumuitos cumprimentos pelo seu aniversá
rio. Progenitora de Ceci Allage é uma bisavó,
avó, mãemuito amaria por todos os familiares.
Via coluna nossos cumprimentos.

r

o jovem cirurgião dentistaMichel Selbmann,
filho de Iara e Mário, iniciando pós-graduação
emRadiologiaDentária naPontifícia Universi
dade Católica do Paraná. Sucesso!

Flash do jantar da mulher, NeivaWoiciechowski, Luciane Pieczarka,Maria Inês
/

Von Linsingen e a arquiteta Tânia B. Scultetus

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



G�RALCorreio do N0l1e10 • Canoinhas, 24 de Março de 2000

eppel
•

ianca
FATMASUPERSTiÇÃO ESTADO DE

SANTA CATARINA
oprimeiro ato do novo presidente da Câmara,

Saulo Sabatini (PMDB) foi trocar o ramal da sua

sala. Dizem que foipor superstição, mas fica
.

difícil de acreditar. Na verdade, o motivo pelo
qual o vereador não gosta do número nada tem a

ver com o seu lado místico. O número que foi
trocado era o 24. Tá explicado!

\
I

ÁGUA FONTE DE VIDA

Este elemento,insubstituível na vida do homem, dos animais e

das plantas, é considerado o maior tesouro da humanidade.

Pois 97 % da água do planeta é salgada, 2,3 % está em forma de
gelo e apenas 0,7 % esta disponível para o homem.

Ambientalistas do mundo inteiro dedicam a data de 22 /03 / 2.000
para alertar sobre a escassez e o mau uso da água, causado pelo
crescimento populacional exagerado e devastação de florestas e meio
ambiente.
Embora exista um grande volume de água em lagos e reservatórios \

"

a ação do homem tem contribuído para uma redução muito grande'
deste recurso : queimadas, destruição de matas c íliares, uso'

descontrolados de agrotóxicos, dejetos de carvão e suínos que,;
contribuem para isso.

Por isso a necessidades de medidas urgentes para conter o;

desmatamento e a poluição dos mananciais para que o recurso não,
acabe.

TRÂNSITO Este documento será

lançado em sessão da

Câmara de Vereadores.

Promete ser a bomba do
ano. Que talo prefeito,
hein?? Merecendo até

dossiê!
***********************

transporte são pagos por
recursos do Fundef (
Fundo de Manutenção
do Ensino Fundamen

tal), do Governo Fede
ral. Então, a bem da ver

dade, não é a prefeitura
e muito menos Orlando
Krautler que paga trans

porte escolar e omateri
al. Essa de que

" é pro
va de que seu governo
dá atenção especial à

educação" é conversa

pra boi dormir!
:1=1=1*!O!*I=!oIcI*I*I=I=I*!oI*I*I=i<:

Deu a louca no trân
sito em Canoinhas.

Ninguém se cansa de

repetir isto! Porém até
devemos convir que al-

. .

guma COIsa precisava
ser feita, pelomenos na
rua Coronel Albu

querque. Mas sóali e a

troca de semáforos
também. Não precisá
vamos de todas esta

mudanças e isto é fato.
**"*1*1:1:1:1:1*1:1:1:1*1:1:1:1:1:1:1:1:1:

DOSSIÊ II

O vereador Benedito

Therézio de Carvalho é

o mentor intelectual da OS NÚMEROS DO MUNDO
idéia. Bene diz que es-

.,

tava decidido a cada - Em la anos, 40 % da população mundial não terá mais água para o
j

sessão fazer uma de- seu sustento
BOLA FORATRÂNSITO II núncia, mesmo porque

"irregularidade na admi- - 1,2 bihão de pessoas não dispõem de água potável para o uso;

nistração municipal tem doméstico.
de sobra", mas acha me
lhor soltar tudodeumavez -

O problema émuitos
Outra afirmação do

boatos correm e até prefeito que não condiz

hoje não ficamos sa-
com a verdade é de que
nas escolas municipaisbendo quanto custou a

t 1 b , U 'do
há mais alunos que nas

a agunça. ns izem .

.

t t
estaduais. O prefeito es-

que o proJe o cus ou .

.

R$100 '1 tr
." c quece demencionar que

nu ,ou os ja la-

zem as contas e afir-
omunicípio é responsá-
vel por todo o ensino in-
fantil e que o estado en
tão não possui creches.
Deve ser o ritmo do fi
nal demandato ou a ida
de.
******-**********

15 mihões de crianças morrem por ano por falta de água tratada.

e assim aCâmarapode to-
mar as medidas cabíveis. - Em._25 anos, 2,8 bilhões de pessoas viverão em regiões de seca

TemNicéiana linha! crônica.

OLHOvrvO - Para produzir 1 kg de pão; da plantação de trigo até a padaria, é

necessário 1.000 litros de água.
mam que custoumuito

mais que isto. Enquan
to isto surgem placas
novas e semáforos, que
segundo consta custa

rammais R$ 70mil aos

Pessoa' foi vista em

Lages, com carro da pre
feitura de Canoinhas, na

segunda-feira, 20 demar
ço. O que será que foi fa

zer?Asprovas estão à ca
minho.Quem viver, verá!
************************

SAIBAMAIS

- Tempo de decomposição de materiais jogados nos rios, lagos e

mares

cofres públicos. Toma
ra .que para justificar o
preço, os tais falem

para orientar os moto

ristas. Senão fica difí

cil engolir.
:IoIoI*!oIc1�*I*!o!*!oI*

DESPRESTIGIADO PAPEL de 3 a 6 meses

PANO de 6 meses a 1 ano

FILTRO DE CIGARRO e CHICLETE 5 anos

MADEIRA PINTADA 13 anos

NYLON mais de 30 anos

PLÁSTICO E METAL mais de 100 anos

BORRACHA tempo indeterminado

CONVENCEUCidadão Orlando
Krautler deu uma festa
de aniversário na Asso

ciação dos Funcionários
PúblicosMunicipais (se
gunda-feira). Ao que pa
rece Orlando está em

.

alta entre a Terceira Ida
de e em baixa com os ve

readores e membros da
diretoria de seu partido.
Dos seus pares, somen

te o vereadorDidi Ecker

compareceu à festa. O
restante preferiu ficar
dormindo em casa. Di
zem que OK nem ligou
e dançou a valer: aquela
dancinha da garrafa ha
bitual.

O Comandante Wan

derley Lopes usou de ar

gumentos que acabaram

por convencer a todos de

que os músicos da banda
devem trabalhar no efeti
vo pelo menos metade

do expediente. Na outra

metade ensaiariam. A si
tuação ficou é muito difí

cil para os músicos que

pelo jeito não terão outra

saída.
***********************

ENQUANTO
ISSO ... FAÇA A SUA PARTE: O MEIO

AMBIENTE AGRADECE.Nós os pobres mor
tais temos que engolir
que o prefeito Orlando
Krautler faça propa
ganda com o chapéu
alheio. M� chega até a

redação, fax sobre a

distribuição de 30 mil

cadernos para 6·mil

alunos. Pelo release o

prefeito se gaba por ter
comprado o material e

por, diz ele, a sua ad

ministração transportar
1,4 mil alunos para a

escola. Pois, pois ...
***************

FATMA FUNDAÇÃO DO MEIO AMBIENTE
COORDENADORIA REGIONAL DO PLANALTO NORTE

RUA: JOÃO ALLAGE, Número: 33 CENTRO

CEP.89.460-000 CANOINHAS I SC FONE - 622-0613
HOME - PAGE ... WVWV.SC.GOV.BR /WEBFATMA

ESCLARECIMEN
TO

A Polícia Ambiental

esclarece que a respei
to de nota publicada
por esta colunista, de

que o carro da entida

de foi visto circulando

de madrugada, que é

nesse horário que
acontecem' as maiores

infrações e que portan
to a polícia ambiental

tem que trabalhar

*************I'*I'**I=!o!*!oI*

DOSSIÊ

Enquanto o prefeito
festejava o aniversário,
vereadores se reuniam

para traçar os rumos do
"Dossiê OK". O dossiê
é na verdade um apanha
do de todas as irregula
ridades cometidas du
rante a gestão "Feliz".

-

OMISSAO

O release com a no

tícia ( que é relevante)
,

só esquece de mencio
nar que, na verdade, a
compra do material e o
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PESQUISA

CDl qUer avaliar satisfação com trânsito
CANOINHAS- A Câmara de

Dirigentes Lojistas (CDL) de

Canoinhas está fazendo pesquisa
junto aos lojistas e· clientes para
verificar o grau de satisfação com

@I' o trânsito da cidade. A iniciativa,
de acordo com omembro daCDL,
Valmir Simm, se deve ao cres

cente número dereclamações fei
tas pelos lojistas em relação às

mudanças no trânsito efetuadas

pela prefeitura, em janeiro.
A . pesquisa traz 7 perguntas

que avaliam desde o conhecimen
to do projeto demudanças propos
to pela prefeitura até a concor

dância sobre a retirada total do

calçadão nas ruas Paula Pereira e

Vidal Ramos. A pesquisa pede
ainda sugestões para que o trân
sito da cidade agrade a todos.

ZONA AZUL
Outro ponto que prometemui

ta polêmica se implantado pela
\'administraçãomunicipal, é a ado

ção da Zona Azul, ou seja estaci
onamento em que o usuário paga
para estacionar de acordo com o

tempo utilizado, De acordo com

projeto de trânsito, etapa a ser

implantada pela prefeitura, a

Zona Azul será regulamentada no
próximo mês.

A nova etapa do projeto de
trânsito prevê além de pintura de

sinalização no chão, instalação de
semáforos e mudanças no sentido
de algumas ruas, como por exem-

�-plo na Getúlio Vargas.
O secretário de Obras e Pla

nejamento Urbano da prefeitura,
Irio Gustavo Golanowski, diz que
até o momento não há nada acer

tado para a regulamentação da
Zona Azul. "Isto depende de lei",

Foto Bianca Neppel

Os canoinhenses ainda não se acostumaram com as mudanças no trânsito

Troca de Placasse limita a dizer o secretário.
Golanowski também afirma que
não sabe quais serão as mudanças
a serem feitas no trânsito e nem

quando começa a 2a etapa prevista
do projeto de reurbanização.

"Estou trocando o semáforo em
duas esquinas, o resto não sei", diz
o Secretário.

De acordo com o presidente da
CDL, Anderson Kohler, a pesqui
sa será feita até hoje, 24 de mar

ço. A pesquisa será tabulada e os

resultados serão submetidos à apre
ciação dos membros da CPL em

reunião no dia 31 de março, "Ali \

decidiremos se iremos levar o re
sultado até o prefeito", diz Kohler.

Vereador José Jair Krauss

(PPB) denunciou na sessão da

Câmara que técnicos da empresa
Sinaliza e prefeitura, procuraram
os empresários que ajudaram a

custear as placas de sinalização
colocadas por estudantes do cur

so de administração da Universi
dade , no aRO passado, querendo
que os contribuintes pagassem
novamente pela placa.

Segundo o vereador o argu
mento usado pelos técnicos era de
que as placas estariam fora do

padrão das colocadas pela pre
feitura e que por isso teriam que

ser retiradas. Os representantes
da empresa teriam proposto que
os empresários pagassem mais

R$ 360,00 para que outras pla
cas fossem feitas. "O senhor que
esteve aqui me disse que as pla
cas que patrocinamos no ano pas
sado seriam retiradas porque per
deram a validade com as mudan-

,

ças no trânsito", afirma o secre

tário da Credicanoinhas, Wilson

Arrabar.
Arrabar disse que levou a pro

posta para a diretoria e o pessoal
não concordou com o novo pa
trocínio.

Esquina terá nova
sinalização

Devem ser concluídas em
10 dias as obras de

reurbanização daTuà Vida!"
Ramos, �a esquina com as

ruas Barão do Rio Branco e

Duque de Caxias, em

Canoinhas. Operários da

prefeitura estão trabalhando
no local. As obras fazem

parte da implantação do
novo sistema viário urbano.

Os trabalhos na ruaVidal
Ramos foram iniciados pela
Secretaria de Planejamento
e Obras na semana passada
e devem demorar mais dez
dias. A reurbanização, nas
imediações do Corpo de
Bombeiros da cidade, inclui
a instalação de quatro semá
foros, recapeamento
asfáltico e pintura de faixas
de segurança.

Dos quatro semáforos

previstos, dois são destina
dos ao controle do trânsito
de veículos e dois para pe
destres. As calçadas adja
centes também estão sendo

,

recuperadas. Depois da con
clusão das obras, serviços
semelhantes vão ser feitos na

esquina das ruas Vidal Ra
mos e Caetano Costa. As
d�as modificações faz�lm
parte da implantação do
novo sistema viário de
Canoinhas.Apesar da negativa do Secretário de Obras, frio Golanowski, as placas estão mesmp sendo retiradas

ASSOCiação Comercial eCll de
Irineópolis empossam novas diretorias

I�

IRINEÓPOLIS - o empre
sário Lourival Fedalto Júnior,
assumirá nesta sexta-feira, 24,
as presidências da Associação
Comercial, Industrial e

Agropecuária(ACII), e da Câ
mara de Diretores

Lojistas(CDL), de Irineópolis,
Fedalto, receberá os cargos do

empresário Luiz César Batista,
que também acumula as duas

presidências.
"

- O jantar e a solenidade
ife posse serão realizados à par-

tir das 19 horas, nó Clube

Valões, Vila Batatal, em

Irineópolis. O alto contará com

a participação de uma comitiva
de empresários associativistas
de Joinville, que irão relatar

casos, fatos e experiências nos

respectivos campos de atuação.
Haverá também, palestra sobre

a importância do

Associativismo, pelo Supervisor
Geral da Fundação Empreender

, no Brasil, Jairo Aldo da Silva.
De acordo com Luiz Ba-

tis ta, que deixará o comando
das entidades, 'fé oportunidade
única para os nossos empreen
dedores, ouvirem a palestra de
Aldo Silva, uma das maiores
autoridades do País do setor,

que conhece profundamente a

importância do associativism.o

para o desenvolvimento harmô
nico sustentado de uma comu

nidade como a de Irineópolis".
Nos demais cargos daACI,

serão empossados os empresários,
Rogério José Fleith, 1° vice-presi-

dente; Luiz Cesar Batista, 2° vice,
.presidente; Vanderlei Chaicoski,
1 ° secretário; SidneiWamer, 2° se':
cretário; Joarez Batista, 1° tesou

reiro; Angelo Borges, 2° tesourei
ro; Luiz Pazdziora, diretor de
patrimônio; Lúcio Colombo, dire
tor de Relações Públicas e Comu

nicação Social.
No conselho deliberativo

tomarão posse os empresários,
Landor de Assis, Toni Rosinski,
Roberto de Lara, Miro Cóstin, e

Aurélio Lucca.

Projeto prevê mais
paVimentação

Novas melhorias no sistema através da rua São José, até a rua

viário urbano de Canoinhas in- Marechal Floriano,

tegram um projeto que o prefeito
Orlando Krautler entregou no

início de fevereiro ao secretário
estadual de Desenvolvimento
Urbano e Meio 'Ambiente, João
Macagnan. O projeto, orçado em

R$900 mil, prevê a pavimenta
ção asfáltica das ruas Cidade de

Jaú, Major Vieira, Firmino de
Paula e Silva e São José. Se apro
vada a liberação do financiamen
to junto ao Pro-PDM, a pavimen
tação começa na rua Cidade de

Jaú, a partir da praça João XXIII,
no bairro Alto das Palmeiras.

Dali, os trabalhos vão prosseguir

O projeto também contempla
a avenida Rubens Ribeiro da Sil

va, principal acesso ao centro da
cidade. A construção de ciclovia
e instalação de Qll1 novo sistema

de-iluminação em toda a exten

são da avenida faz' parte do dó
cumento. A'pavimentação dessas
duas ruas e as melhorias na ave

nida Rubens Ribeiro da Silva pre
tendem beneficiar um corredor de

.

tráfego pesado, desde o Alto .das
Palmeiras até .o entroncamento
das rodovias BR-280 e SC-477,
desviando ônibus e caminhões do
centro urbano.

APP
No sábado dia 18/03/00 foi eleita a nova diretoria da APP

do Colégio Estadual Irmã Maria Felicitas, sendo a chapa com

posta pelos seguintes membros:
Presidente: Mário Werka

Vice-presidente: César Amauri Krul
1 ° Tesoureiro: Anselmo Marcolin
2° Tesoureiro: Gerri Alberto Dirschinabel
1 a Secretária: Marise de F. R. Ziemann
2a Secretária: Janete Stein
Conselho Fiscal: Dorival G. Padilha
Dionísio Kluczkovcki
Lauro Drosdoski

Representantes dos Professores: Jucélia de Paula Nunes

Suplentes: João Maria de Castro
João Vipievski

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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DIVERSIFICAÇÃO

Banda vai locar em 21 de abril
\

Comandante diz que se os músicos não aceitarem trabalhar e ensaiar a banda será extinta
CANOINHAS - Em reunião

com representantes de entidades
de classe e órgãos públicos, na
manhã de quarta-feira, 22, o Co
mandante do 30 batalhão da Polí
cia Militar de Canoinhas,
Wanderley Lopes, afirmou que vai
propor a extinção da banda para
o comando geral da PM, em
Florianópolis. Lopes disse ainda

que vai tentar a fundaçãode uma
nova banda de música, commem

bros voluntários, como já aconte

ce em Rio do Sul.
O Coronel explicou para apre

sidente da Fundação Cultural de

Canoinhas, Paula Seleme Carva
lho que os músicos da banda não
aceitaram sua proposta de traba
lhar no patrulhamento ostensivo

por meio período e ensaiar no
outro. "Eles me enviaram decla

ração através do novo maestro,
Subtenente Gregório, de que não

aceitavam assim e que por isso
não iriam mais tocar. Iriam so

mente trabalhar", afirmou Lopes.
De acordo com Lopes, a de

terminação do comando é zelar

pela segurança dos cidadãos. "É
muito bonito ter banda, mas na

hora em que todos vão para apraia
se as casas forem assaltadas, a
polícia é que é taxada de

.

ineficiente. Eu não sou contra a

banda, mas não posso deixar 20

homens, que juntos ganham em

tomo de 34 mil reais por mês, so
mente tocando", explicou.

ACORDO
A Secretária de Educação de

Canoinhas, Juceres WieseRoeder,
pediu que o Comandante apresen
tasse outra proposta para se ten-

o

tar chegar a uma solução, mesmo
porque apresentação da banda
estava prevista para 21 de abril,
dia da comemoração de 500 anos

do Brasil. Chegou-se então a um
.

consenso de que os músicos terão

tempo integral para ensaiar até a

data.
A presidente da Fundação

Cultural 'de Canoinhas (FCC),
Paula Seleme Carvalho, ficou in
cumbida de voltar a conversar os
músicos e levar a proposta de que
a banda não seria extinta se eles
aceitassem aproposta inicial e ain
da assim teriam tempo integral
para ensaios dois dias antes das

apresentações.

PODER JUDICÍARIO
rusncx B0-TRABALHO

12A.REGIÃO

J\.RA DO TRABALHO DE CANOINHAS/S
Rua Felipe Schimidt, 312 - 10 andar (Prédio do Banco do Brasil)

EDITAL DE PRAÇA DE LEILÃO

rocesso n.
o 686/99

xeqüente: JOSÉ DOMINGOS ALVES (ME.
OR ) REPRESENTADO POR CLARIND
RREIRA ALVES E FAZENDA NACIONAL

xecutada: ELIANE APARECIDA SJABESKI

Praça 24.04.00 às 15:40 horas
Leilão 08.05.00 às 13:50 horas

EM : 56 ( cinquenta e seis) caixas com 100 (cem
udas de pinus Teada com 05 cm,avaliadaem R

,00 (oito reais) cada caixa, totalizando R$448,0
quatrocentos e quarenta reais).

E NÃO FOR POSSÍVEL ENCONTRAR

XECUTADA, FICA DESDE JÁ INTIMAD
OS ATOS A SER REALIZADO POR EST
DITAL.

Canoinhas (SC), 20 de março de 2000.

VÁLTER TÚLIO AMADO RIBEIRO'
Juiz do Trabalho Substítuto

.

Lopes explicou em reunião que pretende incentivar a formação de uma banda de voluntários, que toquem por amor à cidade e à música

Polícia de Três Barras
apreende armas

Três Barras - Em 20 de armas estariam escondidas

março, a polícia civil de
Três Barras, apreendeu, na
rua do Ouvidor, Raia, qua
se no centro da cidade 3 es

pingardas que estavam em

poder . de Ronaldo da
Silveira Grittens. De acor

do com o delegado Luiz
Carlos Peres, haviam de
núncias de 'que 4 homens'
viviam atirando e que as

em uma estrebaria.
O delegado diz que terá

que ouvirmais 3 elementos

apelidados de Chucho, brito
e Capota que foram apon
tados por Ronaldo como

sendo proprietários das ar
mas. "Somente após termos
ouvido os acusados é que
teremos .mais detalhes do

caso", justifica Peres. '

Blitz pegamotoristas I

de.surpresa
,

CANOINHAS - Na madru- 4834 de Curitiba, AAG 2298 de

gada de sábado, policiais milita- Canoinhas e a Parati MDX 96&0
res realizaram blitz de trânsito de Canoinhas.A condutora do

móvel, no centro e nos bairros. veículo Fusca, placa LZD 0956,
Foram apreendidos os veículos de iniciais RAPH estava com a

que estavam licenciamento atra-' carteira de habilitação vencida há
sado: Quantum - placa ACW 78 mais de 30 dias. Foi conduzida à

38, de Curitiba, Chevettes placas delegacia de Polícia civil para as

MCN 4280 de Canoinhas, AFN providências cabíveis.

Rua CeI. Albuquerque, 583 - Sala 01 - 622.2919

89460-000 - Canoinhas - SC

Dr. Cesar Roberto Krüger
Cirurgião Dentista - CRO 27482jSC

Especialização em Dentística Restauradora

,

Fazendo o melhorpara você!

Av. Expedicionários, 1206 w (Oxx4i) 624-0356 - Canoinas
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Comprando uma assinatura do Correio do Norte
você estará concorrendo a um celular habilitado

.

e ainda tem 10% de desconto.

Ligue para 624-0444 ou 99965911 (com Abenur)
. Mantenha-se bem informado

Não deixe de ler, todas as sextas-feiras nas bancas
HÁ MAISDE 50 ANOS INFORMANDO

CLASSIFICADOS'GRATUITOS ? - LIGUE (Oxx47) 622-4195
(Somente serão aceitos classificados até as 12 horas de quarta-feira)

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Ligue:(OXX47)&22-4195
. �

Vendo Instalações comple
tas de bar , com mesas de
sinuca oficiais. Localizadas
na rua Caetano Costa, 965
, em frente ao Posto Planal
to.

Fone: (OXX47)622-1491

Vendo Casa com 64 m>,
frente para asfalto com

linha telefónica incluída.

R$ 13.000,00. Rua: Ba-

VendoTipo1.6 96 completo
Vendo casa nova de alvena- Fone: (OXX47)622': 1571
ria, rua Mario João Mayer, VendoMonza ano 84, 4 por-
261- Aceita-se Carro tas, a aleool.
Fone (OXX47)622-0671 Fone:(OXX47)622-5347
Vendo casa de alvenaria com

ponto comercial. Rua Vidal
Ramos(Fente ao Fórum)
Fone: (OXX47)622-4082

Negócio de ocasião. Vendo
casa de alvenaria com 220

rIT, rua Frederico Kolher, 987.:
Fone: (OXX47)622-2786

Vendo Kombi ano 1977
Caminhonete Fiat ano 1987

Fone:(OXX47)622-0671

Vendo moto, CG, ano 87
Fone: (OXX47)622-5347

sílio Humenhuk, n° 798. Aluga-se apartamento Compro Toyota Bandei
Fone: (Oxx47) 622-2934/ com 4 quartos, 2 salas rante Fone:622-2004
622-5493.

Vendo Sobrado próx. ao

terminal rodoviário rua:

Paul Harris, 538. E ter

reno na praia de Itapoá,
288m2•

Fone:(Oxx47) 622-3991

VendoUm prédio com 600
m2 de área construída,
contendo uma loja, um
apartamento, um depósi
to em terreno com 400
m>, O apartamento con

tém 3 salas, 1 suíte, 3

dormitóriqs, cozinha,
área de serviço e 3 ba
nheiros. Localizado na

rua Coronel

Albuquerque, 287, em
frente ao Posto Esso. Pre-'

ço de oportunidade, ne
gociar direto c�m propri
etário: . (Oxx47) 622..:
2775/622-2251.

Casa nova, alvenaria, situa
se na rua: Mario João

Mayer , 261 Água Verde
aceita-se carro

Fone: (OXX47)622-0671

e garagem, área cen

trai
Fone:9986-6050

Vendo, Brasilia impecável,
ano 79 SL, aceita-se moto
Fone (OXX47)622-3731
H.Comercial

Vendo Terreno de esqui
na: rua Arthur Burgardt
com João Tornasch ita.:

próximo do asfalto.
Tratar pelo fone: 622-
2008 após as 18 horas.

Vendo Um Escort L 93, óti-
Vendo 2 lotes, próximo ao

mercado do Bruda
mo estado de conservação
Fone:(OXX47)622-4037/

Fone: (OXX4�)622-1326
com. /624-0635/à noite

Vendo Fusca 1300, ano 76
Fone: (OXX47)622-3060
Vendo Brasília ano 79 -

Fone: (OXX47)622 3562

Vende-se Fiat ano 81. Tra

tar rua 12 de setembro n°

1574
Fone: 622-6051 c/ Júnior

Vende-se Ford .F-lOOO Die
sel ano 88 modo 89 em ex

celente estado de conserva

ção.
Fone:(OXX,47)622-2041
H.noturno e finais de sema

na

Vendo apartamento em Vendo Chevette 80 R$
Curitiba no Parque dos Pi- 1.500 Fone: (OXX47)622-2852

nheiros - JUVEVÊ - Mobi-
liado com três quartos, lo
calizado em àrea silenciosa
com muitas árvores

Fonéf:(OXX47)622-1739 ou
622-0943

Vendo Prêmio i98, vidro
elétrico 4 pneus semi
novos. Ótimo estado
Fone (OXX47)623-0496
(Reinaldo)

em conservas.

Canoinhas Fone: Rua 12 de Setembro, 779
(OXX47)622-4333/9986- Canoinhas.
5785 ------------------

ATENÇAO
MADEIREIROS

VendoLavador a jato com

carrinho (próprio para
carro, muros e paredes).
Máquina para lavar sofás,

._ I'- _ ,t;;,_

tapetes e carpetes (quen-
te e frio) R$ 380,00.
Ambas podem ser usadas
simultaneamente

alugadas por hora.
Informações pelo telefo
ne: 622-1569, das 14 às
17 horas.

Vendo Caçamba caminho
nete D20 ano 94, completa
c/ sinaleiro cor vinho, ótimo
estado. Tratar Auto Eletro

Vendo Vídeo CCE, usado,
7 cabeças - R$ 180,00
Fone: (OXX47)622 3615

Vendo video K7 2 cabeças
Philco R$ 180,00

.

Fone:(XX47)622-3615

Vendo microcomputador
Pentium 233 c/multimidia

R$ 1.200,00
Fone:(XX47)622-3615

Vendo videogame Super
Nintendo R$ 150,00
Fone:(XX47)622-3615

Vendo aparelho de CD para
carro,NC c/ controle remo

to, apenas R$ 300,00
Fone:999610080

Compro Ações Telesc/
Telebrás - pagamento à vis
ta - 622-4037 - 9966-5003
clDionísio

Salas comerciais, Rua
Vidal Ramos - Calça
dão
Fone: (OXX47)622-1483

Sala comercial com linha

telefonica, R$ 170,00/mês,
na rua 12 de Setembro, pró
ximo à Nova Vídeo. Tratar

(Oxx47) 622-2004

LicenciamentoAmbiental
e mapeamentos. Com

Giampiero
Fone:(OXX41 )9972-8096
ou(OXX41)345-1942

Troco vidros de conservas
vazios por vidros cheios.
Temos diversos produtos

Vende-se medidor de

umidade de madeiras
Vendo Vídeo Philco, 2 ca-' "IMPORTADO"Com
beças, R$ 180,00
Fone: (OXX47)'622-3615

Vende-se um buffet 6
cubas elétrico R$
300,00
Fone (OXX47)622-1483
Vendo roupas semi-novas
infantil e adulto na Rua:
JoãoMuller, 243 Alto das
PalmeirasFone: 622-1776

Vendo Motor 1500 Fusca

Tratar rua: Paula Pereira,
1317

Vendo Super Nintendo c/ 3
. fitas R$ 150,00

.

'''':''�'''''''''''''''''''''''''''''''''';
. ". ;. Fone:(OXX47)622-3615

XVendo ou alugo linha
! telefonica "linha antiga"
1 prefixo 624.

! Fone:(OXX47) 622-5412

1 MÊS DE AULAS GRÁTIS
X Recorte este anúncio e ganhe 1 mês de aulas grátis.

PROMOÇÃO VÁLIDA PARA OS 10 PRIMEIROS QUE LIGAREM E
APRESENTAREM ESTE ANÚNCIO NA S.O.S.

NÃO PERCA TEMPO. LIGUE AGORA E INICIE JÁ O SEU CURSO. X
,

Válido somente para quem ainda não participou da Promo�o: 1 mês de aulas gràtis, i Vendo vídeo' K7 2 cabeças
�

. 1 aula por semana da matéria Digitàçâo ou V índows. ! CCE R$ 180,00
.

.

Rua 12 de Setembro, 570.
'

I fft622-4147 - Canoinhas (SC) cn ! Fone:(XX47)622-3615
�"""""""'"''''�"''''''''''''''''''''''"'''''''''''''''"'''''···X· .. ••·• .. ····!····· .. ······· .. ······· .. ····l -----------------

12 meses de garantia.
Fone:

I

622-0020(Valmir)

Precisa-se Técnico em
Informática (Hardware
Configurações) Enviar
curriculum R: Barão do
Rio Branco ,649 ou

Meister@Newage.com.pr

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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COMPETiÇÕES

Copa Sonda lem a 21 rodada
Bianca Neppel

Taça Cidade de Canoinhas
lem início dia 1°

Nápoli é o líder da Copa Sonda e possui o melhor ataque e a artilharia

CANOINHAS � O Botafogo
venceu por 5 a O o Clube Atléti

co Primavera emjogo válido pela
2'rodada da 3" fase da Copa Son
da 2000. Marcaram para o

Botafogo, Jairo, Luciano, Sérgio
e Élcio que fez dois gols. No 2°

jogo também deu goleada: o

Nápoli venceu por 5 a 1 o Clube

Atlético Primavera, com gols de

Joel, Juarez, Dionei e Gilberto (
2 gols), Pelo Barra Grande mar

cou Valmir.
A 3" rodada acontece em 26

de março. Jogam às 13h30 , Sport
e Atlanta e às 14h30 Guarani e

SUAV.Às 16h30 jogam Juventu

de e Montreal. Todos os jogos
acontecem no campo do Sonda.

mana aconteceram 7 partidas pela
Copa Arroios, na localidade de
mesmo nome. Participam daCopa
os times: Primavera, Corinthians,
Diplomata, Caje Juventude, Bela
Vista, Encoplac, La Coruna, A. A.
Fuck, Internacional, Paranazinho
e San Lourenço. Caje e Bela Vis
ta jogam a final do Torneio Iní
cio em Bela Vista do Toldo, neste

domingo.Em 2 de Abril, a rodada
prossegue normal.

CANOINHAS - Dez equipes
participarão da I" Taça Cidade de

Canoinhas que acontece a partir
de 1 ° de abril. O vencedor da com

petição representará Canoinhas

em campeonato regional. Os jo
gos acontecerão sempre no cam

po dos mandatários, com exceção
dos da estréia.

No sábado, dia 1°, jogam no

estádiomunicipal, Botafogo eGrê

mio Olsen. No dia seguinte jogam

no bairro Aparecida, Estrela Azul
e Nápoli. A equipe que folga des
te grupo é o Esporte Clube Cris
tal. Jogam, ainda no domingo,
Progresso e Caje, no estádio mu

nicipal e CENNN e Associação
Fuck (parado). Fica de folga na

chave A a equipe da Lavrasul.

CopaArroios

Ainda durante o final de se-

'A'ELAIIA SANTA CIUZ

SERVINDO A COMUNIDADE SEMPRE
COM OS MELHORES PREÇOS E A

MELHOR QUALIDADE

RUA GETÚLIO VARGAS, 74'

ir 622-4206 / 622-6106

Você precisa de bons motivos para comprar a rifa do
I

'hospitfil Sant�,Cruz?�
., Comprando a rifa vôcê concorrea'um Palio uína geladeira, uma moto,
TV e uma bicicleta.

MÉDICA· CRM 0439·5C

Medicina Tradicional Chinesa

Acupuntura Fitoterapia
Exames pelo Bi.Digital O 'King Test

(Teste de Omura)

- Comprargío a rifa você ajuda
lia: salvar víHàs, pois fie 'á cõntri
com a construção dà'UTI.

Precisa mais?
{

Rua Major Vieira, 423
Tel. (47) 622-2528

FUJI IL·M ..I

A 'A'ELAIIA SANTA CIUZ TEM TUDO

'AIA A VOLTA As AULAS 2000
• MINIDICIONÁRIO PORTUGÊS -' R$ 4.00

• MINIDICIONÁRIO INGLÊS - RS 4.50

• APONTADORES; RÉGUAS1 BORRACHAS - R$ 0.20

• ESTOJO LÁPIS DE COR 12 CORES PEQ. - RS 1.50

• ESTOJO LÁPIS DE COR 12 CORES GRD. R$ 2.50

• LIVRO LITERATURA 5� A 8� SÉRIE - RS 2.00

• ESTOJO CANETINHA Cf 6 CORES - RS 1.20

E MUITO MAIS •••

v' À VISTA 10% DE DESÇONTO

v' CHEQUE PARA 30 DIAS

v' ACIMA DE RS 60.00 EM 1 + 2 COM CHEQUE

CONVÊNIOS:
MÃO AMIGA - SINTE (SINDICATO DOS EMPREGADOS DO

COMÉRCIO DE CANOINHAS) - EMPRESA FUCK

Material escolar e uniformes mais baratos?
É com as CASAS PARA TODOS, em Canoinhas .

{

Vamos conferir os preços:

96 folhas .. , R$ 1,35
96 folhas ... R$ 1,60
120 folhas .. R$ 1,90
160 folhas .. R$ 2,20
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/ ,ALTERNATIVA

Canoinhas, 24 de Março de 2000

�s plantas medicinais tazem milagres
Saiba para que servem as plantas e como usá-las no tratamento das mais diversas doenças

o Brasil é um dos 14 países
com grande biodiversidade con
tendo. mais de 10% de todos os

organismos descritos na Terra.
Das plantas floríferas conheci

das, aproximadamente 55.000

espécies, cerca de 22% destas
ocorrem no. Brasil, principal
mente nas regiões da floresta
amazônica, mata atlântica e cer
rado.

Dos medicamentos atual
mente produzidos, cerca de 25%

-

têm componentes químicos de

plantas. A flora brasileira tem

cerca de 120 mil espécies vege
tais, de aplicações terapêuticas.
O alto. custo. dos medicamentos

fabricados pela indústria farma
cêutica, dentre outros motivos,
têm aumentado. o. interesse das

pessoas nesse tipo. de terapia. A
-Organização Mundial de Saú
de (OMS) estima que mais de 3
bilhões de pessoas em todo o.

mundo. confiam nas "medicinas

�'ttadicio.nais",'o.nde as ervas têm

.grande emprego,O uso. de plan- \
"tis medicinais como prática al-

'

t�,rnativa pode contribuir

grandemente para a saúde, mas
será mais eficaz se fizer parte

.

de um sistema bem elaborado de

manutenção. da saúde.

P(lta de Vaca

(Baunhinia forficata)

USO ANTIGO'

O uso. de plantas medicinais

pelo. homem, para alívio. de seus

males, remonta desde a Grécia e

Roma antiga. Apesar de o. ho
mem abandonar progressiva
mente o. campo, perdendo. conta
to. direto. com as plantas nativas
e desapren-dendo sua importân
cia e propriedades, atualmente
'75% da população mundial ain-

da utiliza plantas medicinais para
o. tratamento. de diversas enfermi
dades.

As doenças resultam do.

desequilíbrio entre o. homem e o.

ambiente. As plantas medicinais

podem conter princípios
terapêuticos que contribuirão
para a recuperação. da condição
de equilíbrio. Embora cerca de
250 mil espécies vegetais sejam
fonte de drogas para a população
mundial, apenas algumas cente

nas são. de uso. corrente.

Procurou-se relacionar algu
mas plantasmedicinais de uso. co

mum pela população brasileira e

paranaense no. tratamento. de de
terminadas doenças, com indica

ções básicas para uso.

As indicações terapêuticas,
• entretanto, não. dispensam o. uso.

de outras fontes de orientação
pará utilização. de plantas medi

cinais, principalmente quanto. aos
\

usos e aplicações na saúde huma
na. Neste caso., a supervisão. de
mil profissional de

saúde torna o. uso. da

fitoterapiauma prática totalmente
segura.

Vejap3!a que servem algumas
plantas medicinais:

O homem conhece os bene
ffcios medicinais das plantas
há séculos, Registros da medi
cina romana, egípcia, persa e

hebraica mostram que ervas

eram utilizadas de forma ex-

tensiva para curar praticamen
te todas as doenças conhecidas
pelo. homem. Muitas ervas

contém poderosos ingredientes
que, se usados corretamente,

podem ajudar a curar 0 corpo.
Nos seus primórdios, a indús
tria farmacêutica baseava-se
na sua capacidade de isolar
esses ingredientes e torná-los

disponíveis em uma forma
mais pura. Contudo, o s

herbalistas alegam que a na

tureza colocou na mesma erva

outros ingredientes que se

equilibram com os ingredien
tes mais poderosos. Esses ou

.

tros componentes, embora re

lativamente menos poderosos,
podem ajudar a servir de in

termediário, sinergista ou con

trapeso. quando. trabalham de
forma harmônica com o. ingre
diente mais poderoso. Portan-
to, ao. usar essas ervas na sua

forma completa, o. processo de
cura do. corpo. utiliza os ingre
dientes oferecidos pela nature
za de uma forma mais equili
brada,

Muitos crêem que as pro
priedades curativas das plan-

'

tas são. tão. eficazes quanto. os
remédios industrializados e

sintetizados, mas sem os efei-"
tos colaterais destes. Em paí
ses e comunidades nas quais o.

acesso. a médicos e hospitais é

limitado, os remédios feitos de
ervas são. a forma principal de
medicina. As ervas podem ser'

muito. potentes, portanto é itn
portante regular sua do.sagem.
A maioria dos remédios ven,
didos sem receita médica são
muito. fortes. Atualmente, em
muitos países industrializados
as ervas são. receitadas por mé:
dicos e preparadas e vendidas
em farmácias de manipulação.
As ervas realmente têm mui
tas funções curativas 110. corpo,
mas devem ser usadas adequa_
damente, nunca
indiscriminadamente. Nem
toda a planta é benéfica. Há
plantas venenosas e algumas
são. até fatais, principalmente
se utilizadas por muito. tempo.
Certas ervas devem ser usadas
apenas durante 0.) tratamento
não. mais do. que seis meses d�
cada vez. Visto. que as ervas
contêm ingredientes ativos, I

você deve estar ciente de que
alguns desses elementos po
dem interagir de forma nega
tiva com o.utro.s medicamentos
sendo administrados. Po.rtanto
é importante consultar um pro
fissional da área de saúde
quando. houver alguma dúvida
quanto. à segurança.

Corno regra geral, a maio
ria das ervas de gosto

-

amargo
são. medicinais e potentes. As
ervas de sabor agradável são
potencialmente menos tóxicas
e podem ser usadas mais

freqüentemente. Todas as

raízes e cascas são. fungicidas
e bactericidas; do. contrário, os
organismos patogênicos as des
truiriam no. solo, Raízes, cas

cas e outras ervas, quando. to
talmente secas e mantidas nes

se estado, retêm seu valor me
dicinal durante anos.

Aloe vera

Bo.ldú
Coleus barbasus
Boldo Baiano.
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